

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Mont-martre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

†
El Señor

Don Basilio Martí y Martí

HA FALLECIDO

A LA EDAD DE 53 AÑOS

en su domicilio, calle Jara, 34

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada esposa Doña Encarnación Ballesté; afligidos hijos Doña Encarnación, Doña Pilar, Don Basilio, Don Rosario, Don Francisco, Don Antonio y Don Luis; madre política; hermano D. Francisco, (ausente); hermano y hermanas políticas; primos; sobrinos y demás familia,

Al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tengan presente en sus oraciones.

Cartagena 3 de Mayo de 1913.

Por expresa disposición del finado no se avisa la hora del entierro.

La paz

Decimos vulgarmente que para refir es preciso ser dos, hasta que uno no quiera para que dos no se pequen. Por eso los hombres cultos, que son los más pacíficos, han ido abandonando toda suerte de armá. Ya no usamos corazas, cascos y escudos, ya no llevamos al cinto espada y hasta hemos arrinconado el flexible bastón. Somos pacíficos, no queremos pegar á nadie ni tememos que nadie nos pegue. Un hombre que se paseara armado amenazador por esas calles diciendo que lo hace así por miedo de que le peguen, para imponer respecto á los demás, nos parecería extravagante.

¿Por qué las naciones ó pueblos han de profesar el principio opuesto? ¿Escuchad al canciller alemán, oid al ministro francés! Hablan en nombre de sus respectivos países. Los dos quieren la paz; la única dificultad estriba en saber qué país del mundo quiere la paz con más ardor.

No podemos juzgar con arreglo á nuestra filosofía de ciudadanos pacíficos, aquella filosofía suave, tranquilizadora, que nos aconsejó arrinconar nuestras armas de personal-defensa y ataque. ¿Para qué las necesito si, no queriéndolo yo con nadie he de refir? Tratándose de pueblos rige otra filosofía: la vieja, la de los hombres antiguos: «Si no quieres que te peguen inspira respeto, miedo, terror; armate hasta los dientes».

El canciller de Alemania y el ministro francés han repetido estos días su eterna canción: «Basta que un pueblo quiera, para que rifan dos.» Naturalmente el temor de que quiera otro y nos obligue a refir, nos impone el armamento. Nos armamos para defendernos, no para atacar.

Es un círculo vicioso; ninguno quiere atacar y sin embargo todos quieren defenderse. No hay chauvinistas en Francia, no hay patriotas en Alemania y sin embargo cuantos menos hay y más formalmente lo declaran sus representantes, tanto más se arman los dos pueblos.

Debe existir un gran equivoco fundamental. Los ministros nos engañan. En realidad los pueblos no piensan como los hombres; los pueblos piensan hoy como pensaban los hombres antiguamente; piensan en el botín, en la rapina, en la presa fácil como medio mejor de su prosperidad. Si los ministros de cada país fueran francos dirían que se

arman para imponer su ley y su voluntad; para atacar á los mas débiles y aniquilarlos si resisten.

¿Se han batido los búlgaros, los serbios, los griegos y montenegrinos, por honor ó dignidad nacional? Se batieron porque querían algo ajeno y se creyeron con fuerzas para conquistarlo? El día que se batan otra vez franceses y alemanes, uno por lo menos de los dos pueblos, no se batirán por honor sino por ambición. Sólo el que no quiere refir y se defiende desesperadamente, puede decir que lucha por dignidad y patriotismo. Nunca puede decirlo el agresor.

Y nunca sabemos quién es el agresor. La hipocresía de los Estados es refinada. Oid al canciller alemán y al ministro francés. Para que no se peguen siquiera dos hombres van á armar dentro de pocos años hasta á los niños y á las mujeres. ¡Hermoso porvenir!

MAX.

La política

Madrid 3 9 m.

El tema de las conversaciones es la dimisión de Alfau y cómo quedará constituido el Gobierno después del viaje del rey á París.

La dimisión de Alfau parece confirmarse.

También se dice que Reverter al reanudar las Cortes dará amplias explicaciones sobre el asunto.

De Sociedad

Se encuentra en esta nuestro respetable amigo y paisano el Excelentísimo Sr. D. Crenciano Sarrion y Riera, general del cuerpo administrativo de la Armada en situación de reserva.

Bien venido.

En breve contraerán los indisolubles lazos del matrimonio, la bellísima señorita Sofía Lizana con el joven empleado de la Sociedad Española de Construcción Naval Mr. Robinsón.

Reciban por adelantado los futuros esposos nuestra enhorabuena.

Acompañado de su distinguida esposa ha regresado del balneario de Athama el Comandante de Ingenieros don Félix Angosto Palma, amigo y paisano nuestro.

El vicealmirante Sr. Cano Manuel, que ha desempeñado el cargo de Comandante general de este Apostadero, ha hecho entrega de

dicho cargo al general de este Arsenal Sr. Guitart.

Mañana embarcará acompañado de su distinguida familia en uno de los vapores correos de Africa, con dirección á Cádiz.

Seguramente que la despedida que ha de hacerse á tan distinguido marino, será una verdadera manifestación de simpatías de las muncías que se ha captado tan bizarro marino durante su permanencia en esta.

Triquiñuelas

Se van á re-abrir las Cortes, y el Partido Nacional hablará por boca de el esotérico Urzaiz.

Melquiades el Divino también chillndrteará, y con permiso de Pablo... ¡se supone lo demás!

¡Gumersindo Presidente! Jesús! Qué barbaridad! Diríamos que es crimen el atentado personal.

Rafael Labra en el Senado, á Montero envidiará... —Yo presido el Ateneo, Gran Señor de Lourizán. Y en Palacio estuve ha poco, y poco mi emoción ha durado, porque están verdes las uvas. ¡Verdes están!

Lerroux, pasado por agua; y ¡vive Dios! que es pasar, lágrimas de cocodrilo, en su escafio verterá.

Cambó, gélido, impasible, tan culto como Abadal, de las mancomunidades la vivisección hará. Y en su conciso discurso, al promedio y al final con un ¡Vivea Catalunia! su pecho desahogará:

Y del Canciller de Hierro, de Maura ó de Barrabás, escucharemos la solfa... do re-mi-fa-sol-si la.

De la Dieta, de Diciembre, informaránnos Pidal, y el pelo le tomaremos á Dato, que ya es tomar.

De Gascuña los Cadetes, Burell, Gasset y Cobián, oíremos la serenata, sin perder ¡claro! el campás, ¡bemoles y sostenidos, y luego ve sí natural.

Y D. Alvaro, gallardo como Lacierva (D. Juan), á las huestes aguerridas del partido liberal, soltará el programa novísimo: *No caigas jamás hacia la derecha.* ¡si no queréis cojear.

¡Todo á la izquierda, señores! La izquierda siempre llevar.

X. Y. Z.

Teatro-Circo

ACONTECIMIENTO ARTISTICO

El Lunes, cinco del actual, á las nueve de la noche, se celebrará en este coliseo un gran concierto por la Orquesta Sinfónica de Madrid, que dirige el eminente maestro Arbós.

Toma de posesión

En el día de ayer tomó posesión de su nuevo destino de Jefe del primer Batallón del tercer Regimiento de Infantería de Marina, de guarnición en este Apostadero, el Teniente Coronel D. Miguel Vázquez.

La oficialidad del batallón obsequió á su nuevo Jefe con pastas y champagne y el Sr. Comandante don Camilo Martínez, cumplió el honroso encargo, que le hubfa hecho la brillante oficialidad del Batallón del cuerpo expedicionario y hoy en Arcila (Marruecos) que acaba de mandar el Sr. Vázquez, de entregar á este bizarro Jefe las insignias de la placa pensionada del Mérito Militar roja con que han sido premiados los servicios prestados en Marruecos por tan prestigioso Jefe.

A las muchas felicitaciones que por este motivo ha recibido el señor Vázquez, una la nuestra muy sincera.

Sobre el viaje del Rey

Madrid 3-9 m.

Asegúrase que en el momento que se abran las Cortes, un diputado republicano hará ciertas preguntas acerca del viaje á París de S. M. el Rey, y sobre las personas que le acompañan.

Boda aristocrática

El próximo día ocho verificarse el enlace matrimonial de nuestro querido amigo don Alberto Gray con la distinguida y bellísima señorita Guadalupe Aznar y Pedreño.

La ceremonia tendrá lugar á las 12 en la capilla particular de la casa de los señores de Aznar, bendiciendo la unión conyugal el ilustrado sacerdote don Manuel Garrigós, teniente cura de la parroquia del Carmen.

Asistirán como padrinos, la respetable señora doña Teresa Reinado, viuda de Gray, madre del novio y el Excmo. é Ilmo. Sr. don Justo Aznar y Butigieg, padre de la novia.

Como testigos actuarán don Jorge Gray, don Enrique Enthoven, don Rafael Rodríguez Vera, don José Bauran y don Pablo A. Güell por parte del contrayente y por parte de la señorita de Aznar, el Excmo. Sr. D. Angel Aznar, Comandante General del Real Cuerpo de Alabarderos, don Ignacio Aznar, don José Romero, don José Lizana y el Excmo. S. Conde de Casa Villente.

Terminado el acto nupcial, los señores de Aznar ofrecerán un almuerzo en la misma casa á los invitados, y por la tarde saldrán en el correo los desposados, dirigiéndose á París y Londres donde pasarán una temporada, regresando á Huelva donde establecerán su domicilio por tener en dicha ciudad el Sr. Gray su acreditada oficina y laboratorio.

El equipo de novia, que es un derroche de fineza, elegancia y riqueza, es regalo de nuestro respetable amigo el Excmo. Sr. D. Justo Aznar y ha sido confeccionado primorosamente en los talleres de «La Azucena» (de Mayorca) en «El Paraíso» (de Madrid) y en el Asilo de San Miguel de esta ciudad.

Los trajes, sombreros y calzados, pertenecen al renombrado establecimiento de Madrid titulado «El Capricho».

Los regalos que ha recibido la señorita de Aznar con motivo de su próxima boda son innumerables y el relatarlos todos sería tarea muy difícil y necesitaríamos gran parte de nuestro periódico, por lo que solo mencionaremos aquellos que más han llamado la atención de nuestro cronista, sin que por ello tengamos menos valor y mérito los que dejamos de consignar.

De la señora madre del novio un rico y precioso pendiente de brillantes montado en platino y una vitrina de gran lujo con cubiertas y demás servicio para la mesa del novio, el traje de desposada, blanco, de riquísima tela y un pendiente de brillantes montado en platino.

El padre de la novia, un aderezo de collar y pendientes de valiosos brillantes montados en platino.

Del General Aznar y señora, una rica vajilla de Zebres.

De don Francisco Jaraba y doña María Aznar, un precioso servicio para café de 12 cubiertos, de plata.

Don Justo Aznar Pedreño y señora, una magnífica vajilla completa de cristal para 12 cubiertos.

Don Angel Aznar Pedreño, un elegante neceser completo para viaje.

Don Ignacio Aznar Pedreño, un bonito juego de cinco bandejas de plata repujada.

Señorita Florita Aznar, una caprichosa y elegantísima Ebouhoir de plata.

Don Juan Antonio Carrión y señora, un juego para café de plata.

Don Antonio Escámez y señora, un servicio de tocador de plata labrada.

Carmelito Escámez, un bonito juego de tocador de plata labrada.

Don Bartolomé Cantarero, un juego completo para helados.

Señores de Pérez Ballesteros, dos elegantes porta macetas de plata.

Don José Romero, un servicio para moka de plata y porcelana.

Sra. Viuda de García Tudela, un elegantísimo tarjetero de plata repujada.

Señoritas de García Tudela, un almohadón artísticamente bordado.

Don José Lizana y señora, un reloj de sobre mesa.

Don José Rodríguez Vera y señora, un caprichoso terno, reloj y ánforas de porcelana.

Excmo. Sr. D. José Maestre Pérez, un busto de mármol y ágata de extraordinario mérito.

D. José Maestre Zapata, un servicio de té con bandeja de plata estilo moderno.

Doña Matilde de Blazquez de Giménez, un precioso esenciero y polvera de plata y cristal.

D. Francisco Cayuela y señora, dos artísticos candelabros de plata para luz eléctrica.

Doña Asunción y doña Concepción Jaraba, un elegante afiler de oro y záfiro, y un abanico de encaje y ambar.

Señora viuda de Jaraba, una bandeja de plata.

D. Ricardo Spottorno, una bonita bandeja de plata.

D. Francisco Conesa Balanza, un par de jarrones fantasía de plata y cristal.

Don Pedro Soler y señora, una bandeja para entremeses de plata y cristal.

Señores de Cabanellas, un juego tocador de plata.

Señores de Wandosell, una corbeille de plata y cristal.

Señores de Iglesias, un centro de mesa de plata.

Señores de Güell, una corbeille para bombones.

Señora y señorita de Azara, una mantequera y un juego de saleros de plata.

Señora María Marzal, un relicario de ágata montado en bronce y plata.

Hermanas del Asilo de San Miguel, un cajín de encaje y primorosamente bordado.

Señores de Richard, un cubre bandejas pintado.

D. Francisco Portela y señora, un cuadro al óleo.

D. Arturo Masoli, un bolso de plata.

Señora de Enriquez, un devocionario encuadrado en cuero antiguo.

Doña Vicenta Ruiz, un cuello de encaje.

Dependientes del despacho, un magnífico espejo de grandes dimensiones con marco de plata, para tocador.

Don Juan Soro y señora, un portatil eléctrico de porcelana.

Don Manuel Antón, un centro de mesa de plata.

Doña María Soro de Hernández, un objeto de arte.

Servidumbre de la casa, un centro de fresa y dos violeteros de porcelana.

El señor Gray también ha recibido muchos regalos, y entre ellos figuran una riquísima botonadura de perlas y brillantes, regalo de su prometida y un magnífico reloj repetición con cadena y bolsillo, todo de oro, regalo del Excmo. señor D. Justo Aznar y Butigieg.

Anticipamos nuestra enhorabuena.

Juan de Ariza.

Cartuchos de dinamita

Madrid 3-9 m.

En la puerta de la Nunciatura ha sido encontrada por un sereno, una caja conteniendo varios cartuchos de dinamita.

Sobre es hallazgo circulan fantásticas versiones.

El Juzgado trabaja para averiguar el origen de la dicha dinamita.

Exploradores cartageneros

El próximo domingo día 4 y á las ocho y cuarenta de su mañana se encontrarán los Exploradores frente á la Sociedad Económica, desde donde marcharán á la estación del Tranvía de La Unión, saliendo en tray especial que los conducirá á El Estrecho. Desde este punto se dirigirán á los Pinares de la Peña del Águila donde se establecerá el campamento.

En dicho sitio se impondrá á los Jefes de patrulla el distintivo de su cargo.

El regreso será en el tren especial que saldrá de la estación d El Estrecho á las 18, rompiéndose fmas frente á la Sociedad Económica.

Se advierte á los Exploradores que lleven en el morral solo la fiambrera y el cubierto, pues han sido galantemente invitados á comer por el dueño de la finca.

El coste del viaje merced á la galantería del Director del Tranvía de La Unión es de 1'05 Ptas., cantidad que entregarán los Exploradores á su jefe de grupo para que éste adquiera el oportuno billete.

Cartagena 2 de Mayo de 1913.—P. O. del Comité, Antonio Trucharje.

Las fiestas Constantianas en Cartagena

Como tenemos dicho, mañana noche tendrá lugar en los salones del Círculo Católico la solemne velada con motivo del Centenario de la Paz.